

drehte der Fluß ihre Räder, und wer etwas zu tragen hatte, lud es auf ein großes Schiff. Dann nahm der Fluß das Schiff auf seinen Rücken und trug es mit sich fort, weit fort bis an eine Stadt mit großen Häusern und hohen Türmen oder bis in das große Meer. Dort im Meer kommen die Flüsse alle zusammen und bleiben darin, bis der liebe Gott sie hinauf nimmt an den Himmel und Wolken werden läßt. Wenn es dann auf der Erde sehr heiß ist und die Pflanzen durstig sind, so läßt der liebe Gott die tausend und abertausend Tröpfchen auf die Erde wieder herniederregnen. Dann tränken und erfrischen sie die Blumen und alle Gewächse und dringen wieder in die Erde ein, von wo sie zuerst hergekommen.“

Ernst Lausch.

### 154. Wie die Sonnenstrahlen das Mütterchen wieder gesund machten.

1. „Heute wird es wohl nichts werden mit dem Scheinen,“ sagte Mutter Sonne eines Morgens zu den Sonnenstrahlen; „heute werdet ihr wohl nicht auf die Erde hinunter können; denn ihr seht es ja, wie die Regenwolken sich wieder vorschieben und uns nicht durchlassen.“

Das war den Sonnenstrahlen aber nun gar nicht recht. Zu Hause bleiben, hinter den dicken Wolken, die einem auch noch alle Aussicht auf die Erde versperren, — das war ihnen immer sehr langweilig.

„Ich habe es aber doch dem Linchen versprochen, heute zu scheinen, ich muß doch seine Mutter wieder gesund machen,“ jammerte einer von den Strahlen. „Der Doktor hat es doch gestern gesagt: Linchen, sagte er, nun bitte die liebe Sonne, daß sie morgen scheint, und dann führe dein Mütterlein in den Garten hinaus, dann wird es bald wieder gesund werden.“

Ach — die dummen, alten Regenwolken, könnt' ich sie bloß wegschieben.“

Das konnte der eine kleine Sonnenstrahl nun freilich nicht. Aber seine Brüder, die die Sache mit angehört hatten, halfen ihm gern dabei. Schieben konnten sie die Wolken zwar nicht; aber sie stachen und brannten so lange auf die Wolken, bis es denen ganz heiß wurde und sie brummend ein Stück weiter rückten. Kaum aber war ein kleiner Spalt entstanden, — husch — da schlüpfte unser kleiner Sonnenstrahl hindurch.

„Kommt! Kommt — flink!“ rief er seinen Brüdern zu.